
Se llama perífrasis verbal a un tipo de perífrasis compuesta de al menos dos formas verbales: una forma finita llamada auxiliar y otra forma o “verbo principal” frecuentemente no finita llamada verboide. Es frecuente que entre las dos exista algún tipo de nexo o adposición. Estas construcciones sintácticas expresan matices de aspecto o modalidad de la acción verbal que no acoge la conjugación regular.

DE OBLIGACIÓN O NECESIDAD:
Tener que +inf.  Tenéis que hacer ejercicio físico.
Deber+inf  No debes hablarle de esa forma a tu madre.
Hay que+inf.  Hay que comprar vasos para la fiesta.

DE SUPOSICIÓN O PROBABILIDAD:
Tener que+ inf. Es tarde. Tienen que ser las ocho.
Deber de +inf. A esta hora, deben de haber llegado ya.

Perìfrasis verbales con el infinitivo.

Empezar a –  Comienzo de una acción
Empiezo a trabajar el lunes.
Ir a –  Acción futura, Ahora voy a tomar un café.
Intención, No voy a salir con él.
Planes futuros, Vamos a ir a Madrid este verano.
Acción evidente o probable, Has estudiado mucho. Vas a sacar una buena nota.

Acabar de – indica que algo acaba de suceder.
 Acabo de recibir una buena noticia.
· forma negativa Estas ideas no me acaban de convencer.
Darle a uno (por)- algo que se decide en el momento.
Ahora le ha dado por estudiar chino.
Acabar por – Conclusión inesperada. Acabas siempre por convencerme.
Quedar por – acción pendiente. Quedan tres ejercicios por hacer.

Estar para- disposición- Hoy no estoy para bromas.
Condición- Esta chaqueta está para tirar.
Condiciones físicas- Le han quitado la escayola, pero no está para caminar.
Deber de- hipótesis, probabilidad.
Debe de ser muy simpática porque todos se ríen mucho .

· deber de+inf también tiene sentido de obligación.
Debes de comer más si quieres sentirte más fuerte.
Dejar de- Interrumpir una acción.
Deja de molestar e intenta ayudar.

Echar (se) a- acción improvisada.
Cuando lo descubrió se echo a reír.

Haber de – lenguaje culto 
Ha de calmarse si desea continuar con la prueba.

Haber que- obligación en construcciones impersonales.
Para triunfar en la vida, hay que luchar mucho.

Liarse a- acción con entusiasmo.
Me lié a cocinar y no paré en todo el día .
Llegar a- en forma negativa acción que no se realiza bien.
No llego a ser campeón de Espana por muy poco.
En afirmativa llegar al punto de.
Al principio lo aborrecía pero luego llego a gustarle mucho.
Estaba tan enfadado que llegó a ofenderse seriamente.
Ponerse a, empezar a , comenzar a-
[bookmark: _GoBack]Nos pusimos a comer a las cuatro de la tarde
Empieza a calcular los gastos 
Volver a- indica repeticiòn de la acciòn.
Ha vuelto a entrenar despuès de seis meses de baja
Vuelve a leer la frase.
Darìa lo que fuera por volver a verte.

ALGUNAS PERÍFRASIS CON GERUNDIO:

Estar+ gerundio: acción que se realiza en el momento. Juan está hablando por teléfono.
Llevar+expresión de tiempo+ger. Duración de una acción.  Llevamos unos meses estudiando alemán.
Llevo dos meses sin ver a mis amigos
Seguir+ ger. Continuación de una acción. Sigue viniendo todos los días a clase
Acabar +ger. Conclusión de un proceso- Empezó a levantarse temprano y acabó acostumbrándose.
Andar+ger. Realización repetida-  Esta chica anda diciendo que es tu novia.
Quedarse+ger. Continuación de una acción- Se queda trabajando hasta tarde.
Consecuencia de una acción anterior- Estaba tan preocupado que me quedé toda la noche pensando en el tema.
Ir +ger. Acción progresiva- La chica va aprendiendo

ALGUNAS PERÍFRASIS CON PARTICIPIO:

Andar+pp. – acción que dura mucho tiempo- Anda muy estresado desde que es director
Estar+pp- resultado de una acción- Pepe está enfadado con Ana por su comportamiento.
Llevar+pp- conclusión de una parte de un proceso- Estoy intentando escribir un texto pero llevo escritas solo cuatro palabras.
Tener+pp- resultado de un proceso- Ya tengo hecha la cena
Quedar+pp- acción ya terminada- Queda confirmanda la fecha del examen.
Quedarse+pp- resultado de una acción- Siempre me quedo dormida delante de la tele.
Seguir+pp- continuación de un estado- Después de tanto tiempo siguen enamorados.
